

<http://www.larepublica.com.pe/content/view/232511/30/>

LA REPUBLICA, Miércoles, 16 de Julio 2008

Sociedad

En 25 minutos desalojan a 400 invasores

Gigantesca operación policial realizada en Mangomarca no dejó heridos. Policía obligó a 400 personas a dejar cerro que habían ocupado desde hace un mes engañadas por estafadores.

Luis Velásquez C.



Rapidez. La Policía actuó rápidamente, quemó esteras y restos diversos. Felizmente no hubo heridos que lamentar. (Foto: Sebastián Luna)



Apoyo. Los vecinos pidieron a la Policía que coloquen una sede en la zona. (Foto: Percy Ramírez)

DESALOJAN A INVASORES EN SJL



[Haga click en la imagen para ampliar.](#)

Después de 25 minutos ya nada quedaba en pie. Las esteras y cartones ardían al lado de los colchones, frazadas y ropa de aquellos que no habían podido retirar a tiempo sus pertenencias.

La Policía observaba todo. Había cumplido la orden de no dejar vestigio de la invasión que allí se había levantado hace un mes. Eran más de 800 hombres que acudieron dispuestos a todo. Por suerte no encontraron rival al frente. Duplicaban en número a los invasores. Por eso el desalojo fue pacífico. Sólo tres individuos pretendieron arrojar piedras y por ello terminaron en el calabozo de la comisaría del sector de Zárate.

FUERON ESTAFADOS

A lo lejos, los últimos en entender que no podían seguir quedándose en aquel cerro escarpado observaban afligidos. Maldecían la hora en que creyeron en las promesas de un traficante de terrenos.

"Nos dijo que el terreno era de una cooperativa y que él era dueño de toda la parte superior del cerro (...). Nos captó en distintos sectores del distrito a donde llegaba con un toldo y papeles que decían que la propiedad era suya", contó María Zubiarte Huamán, quien pagó 20 soles por inscribirse y 50 por recibir un lote. Otros dijeron haber pagado mil soles por un lote en el cerro sin nombre que divide la urbanización Mangamarca del AH Los Sauces, en San Juan de Lurigancho.

Los más contentos con el desalojo decretado por el Juzgado Mixto de Matucana fueron los vecinos de Mangamarca, quienes estaban cansados de enfrentarse todos los días con los invasores por el terreno que había sido destinado por el municipio para ser área verde.

ACCIONES DE MADRUGADA

Todo empezó alas 5 de la mañana. A esa hora cientos de efectivos se concentraron en la falda del cerro en mención y comunicaron a los ocupantes de las chozas y esteras levantadas en las laderas que era mejor salir por las buenas.

Luego rodearon el cerro y comenzaron a subir provistos de escudos y varas. Al verlos, mujeres, ancianos y niños sacaron lo poco que tenían consigo y dejaron el pedazo de tierra invadido hace un mes.

Tuvieron tiempo para esto. Luego, cuando ya nadie quedó en las casuchas, los uniformados la derribaron y prendieron fuego.

Acto seguido, acamparon en la cima del cerro para asegurarse de que los invasores no regresen.

<http://peru21.pe/imprensa/noticia/policia-desaloja-invasores-terreno-mangamarca/2008-07-16/2989>

PERU.21

Sociedad | Mié. 16 jul '08

Policía desaloja a invasores de terreno en Mangamarca

Más de 1,200 agentes participaron en gran incursión en San Juan de Lurigancho. No hubo enfrentamientos y no fue necesario efectuar disparos o usar gas lacrimógeno.

Durante un mes afirmaron que no se retirarían, que lucharían por conservar lo que llamaban 'su hogar', pero en cuestión de minutos toda ese entusiasmo se apagó. Los casi 500 invasores que tomaron uno de los cerros de la urbanización Mangamarca, en San Juan de Lurigancho, fueron desalojados ayer por la Policía Nacional, en un impecable operativo que concluyó sin heridos y enfrentamientos.

El impresionante despliegue policial comenzó aproximadamente a las 9 de la mañana, cuando más de 1,200 policías –provistos de armas, chalecos antibalas, escudos y gases lacrimógenos– comenzaron a rodear el terreno ocupado, subiendo por las laderas del cerro y sus faldas.

EL OPERATIVO. Entonces, las fuerzas del orden exhortaron a los invasores a retirarse. Al verse cercados, algunos abandonaron el lugar con las pocas pertenencias que podían llevar consigo. Al promediar las 9:30 a.m., los agentes ingresaron al terreno tomado, obligando a los que todavía permanecían en la zona a retirarse, a excepción de tres personas, quienes fueron detenidas por resistirse a la autoridad.

Inmediatamente, decenas de agentes destruyeron las covachas que se armaron en el lugar, prendiéndoles fuego. En ese momento se escucharon pequeñas detonaciones producidas por 'cazabobos', trampas hechas con pirotécnicos.

"Nosotros le dimos seis días para que abandonen el cerro, como no lo hicieron intervinimos. Menos mal todo se desarrolló sin inconvenientes.

Ahora dejaremos un contingente para evitar nuevas tomas", manifestó el coronel José Mejía Díaz, jefe distrital de San Juan de Lurigancho y quien comandó el operativo, cuyo éxito hizo recordar al desalojo del Mercado

Mayorista de Santa Anita. Ayer no hubo disparos ni fue necesario usar gas lacrimógeno.

Tal como lo señaló el alto oficial, la orden de desalojo se dio seis días antes (el miércoles 9 de julio), por el Juzgado Mixto de Matucana. Cabe indicar que una resolución judicial de esa jurisdicción le entregó la administración de la zona a los invasores. Tras el operativo, los agentes abandonaron el terreno para dejar que 400 serenos de San Juan de Lurigancho retiren los escombros.

Durante su retirada, los policías, en su mayoría de la Dirección Nacional de Operaciones Especiales (Diroes) y el Escuadrón Verde, recibieron los aplausos y las gracias de los vecinos de asociación Vipol, aldeaña al cerro en cuestión.

"Es un día para celebrar. No podíamos vivir tranquilos con la amenaza constante de la invasión. Felicitamos a la Policía por el trabajo que ha realizado, ya que todo fue pacífico. Ahora solo le pedimos que vigile para que todo esto no vuelva a ocurrir", expresó Ricardo Egúzquiza, vecino de Vipol.

QUIEREN VOLVER. En la otra cara de la moneda, los desalojados se quejaron por el operativo, ya que – afirmaron– no les notificaron que debían dejar el terreno.

"Tampoco nos dieron tiempo para irnos, ya que de pronto la Policía nos rodeo, nos sacó y luego quemó nuestras cosas", declaró una de las invasoras que se identificó como Leticia.

Luego del operativo, los desalojados se congregaron en la urbanización Los Sauces, a espaldas del cerro que habían invadido, para acordar las medidas que tomarían. Aunque trascendió que discutían la posibilidad de volver a ocupar el terreno.

<http://www.elcomercio.com.pe/edicionimpresa/Html/2008-07-16/desalojaron-invasores-cerro-mangomarca.html>

EL COMERCIO, 16 de julio de 2008

OPERACIÓN POLICIAL FUE PACÍFICA

Desalojaron a los invasores de cerro en Mangamarca

Por Alberto Villar Campos

Alrededor de medio millar de invasores del cerro El Mirador de Mangamarca, en San Juan de Lurigancho, fueron desalojados ayer por la policía en una operación pacífica que dejó como saldo la detención de tres personas.

Las acciones policiales se iniciaron al promediar las 9:30 a.m., luego de que el jefe de la policía distrital de San Juan de Lurigancho, coronel PNP José Mejía, informara a los invasores de la inminente expulsión, ordenada por el Juzgado Mixto de Matucana el pasado 9 de julio.

Minutos antes, más de mil agentes, provenientes de la Dirección Nacional de Operaciones Especiales (Dinoes) y el Escuadrón Verde, entre otras unidades especializadas, habían cercado completamente el cerro.

Ante la advertencia policial y viendo la gran cantidad de personal, los invasores optaron por sacar sus pertenencias de las chozas que habían levantado el 20 de junio, cuando se realizó la ocupación. Luego, procedieron a desalojar la zona y se trasladaron hacia el asentamiento humano El Sauce, colindante a El Mirador.

Unos 250 agentes del serenazgo de San Juan de Lurigancho quemaron las chozas y, además, limpiaron el lugar.

Algunos invasores se quejaron del mal trato que la policía les dio, pues --adujeron-- muchos de ellos tuvieron que dejar sus pertenencias en sus viviendas debido a la rapidez con la que se desarrolló la operación.

Los detenidos, identificados como Wilber Vega Sayritupac (27), Félix Luque Bellido (31) y Ana María Marquicorena Flores (27), fueron llevados a la comisaría de Zárate, acusados de alteración del orden público. Ayer por la tarde, los tres fueron puestos a disposición de la División de Asuntos Sociales de Seguridad del Estado.

ZONA DE ALTO RIESGO

Rommel Calderón, gerente de Defensa Civil de la Municipalidad de San Juan de Lurigancho, señaló a este Diario que el desalojo partió luego de que su entidad emitiera una resolución de alcaldía ordenando el desalojo del cerro El Mirador, hecho que fue considerado en la orden del Juzgado Mixto de Matucana. "El lugar ha sido considerado por Defensa Civil como una zona de alto riesgo, pues allí pueden ocurrir deslizamientos de piedras y afectar a los pobladores que viven alrededor", indicó.

El funcionario municipal explicó que, tras la desocupación de esa ladera, su comuna procederá a realizar trabajos de rehabilitación paisajística en toda la zona.

EN PUNTOS

- ▶ Un grupo de 40 policías se mantendrá en la zona por seis días más para vigilar que los invasores no regresen.
- ▶ Marcos Guerra Vega (28), el sereno que el 10 de julio resultó herido de bala en un enfrentamiento con los invasores, se recupera satisfactoriamente en el hospital Hipólito Unanue.
- ▶ Los pobladores que viven alrededor del cerro El Mirador agradecieron a la policía por el desalojo de ayer.

<http://www.diariolaprimeraperu.com/online/noticia.php?IDnoticia=19789>

LA PRIMERA, Lima, 16 de Julio del 2008

Mañana tensa en Mangomarca. Miles de policías tomaron el cerro y obligaron a invasores a desalojar. Carpas acabaron incendiadas.

Y llegó la tranquilidad...



) El fuego en el cerro dio la presión que operativo se convertía en un infierno para invasores. (2) Miles de efectivos participaron del desalojo. Llegó calma.

Zona intangible

El alcalde Carlos Burgos explicó que la zona fue declarada inhabitable y según el subgerente de Defensa Civil, Rommel Calderón, el alto riesgo se debe a que en caso se registre un fuerte sismo

ocasionaría que las grandes rocas se desprendan y perjudiquen a quien viva en el lugar.

A lo lejos, los vecinos de la urbanización Vipol y Mangamarca en San Juan de Lurigancho pensaron que en las alturas del cerro El Mirador se vivía un infierno. El fuego iba consumiendo de a pocos las carpas de los invasores, muchos de los

cuales huyeron despavoridos al ver que eran miles de policías quienes los cercaban. Desde muy temprano, las laderas del cerro fueron tomadas por el gran contingente policial y el Serenazgo del distrito. El desalojo era inminente y pudo tener un final feliz para los vecinos que tanto habían sufrido en los últimos meses. Las batallas campales al fin se terminaron. O eso se espera.

Desde el 20 de junio, eran más de 300 los invasores que retaban a la población y también a las autoridades. Cada intento que hubo de desalojo resultó con vecinos y serenos heridos. Esta vez fue distinto. Mil doscientos efectivos y 300 serenos rodearon a los invasores y –salvo enfrentamientos con algunos revoltosos que aún se negaban a abandonar el lugar– la Policía trató que el desalojo sea pacífico.

El jefe distrital PNP, José Mejía Díaz, manifestó que pasadas las 9 de la mañana se les dio 20 minutos a los ocupantes para que se vayan de forma voluntaria. Sin embargo, "un 50% de los invasores intentó poner resistencia, tiraron piedras y amenazaban, pero al verse superados por los efectivos empezaron a quemar sus chozas. Por esos incidentes, detuvimos a dos revoltosos". El resguardo seguirá los próximos quince días, pues "el terreno pertenece al distrito", indicó Mejía.

"Fuera traficantes de terrenos"

Al ver que los ocupantes del cerro corrían, los vecinos aplaudían la operación policial. Sólo esperaban que todo acabe. Empezaban los gritos como "Fuera intrusos". Un dirigente vecinal de Mangamarca, Lupo Navarro, sostuvo que "al fin se acabó el juego para Juan Aranda Riquelme, el traficante de terrenos que colocaba en Internet 100 metros de terreno a 500 dólares". Recordó que Aranda se dedica a este negocio ilegal desde hace años debido a que fue captado haciendo estas invasiones en provincias como Piura, Chiclayo, Chimbote, Moquegua y en otros distritos de Lima, como en La Molina.

Los desalojados, muchos ancianos, alegaron que el cerro es un terreno libre de propiedad de la municipalidad de Huarochirí y no tener dinero para vivir. Además acusaron a los serenos distritales de ser los causantes de los enfrentamientos anteriores. Sin embargo, Teolinda Colquipisco, quien vive en Vipol desde hace 30 años, contó que los invasores les lanzaban piedras desde lo alto del cerro. "Habían varias denuncias de robos a la población. Arranchaban carteras y celulares. Eran delincuentes que paraban con palos y machetes que abusaban en las noches. Tememos que regresen, pero ahora estaremos más tranquilos", dijo esperanzada.

Gianfranco Gonzales F.

Redacción

Apoyo en la difusión:
SILVIA DE LOS RIOS
Lima, Perú

Telefono: 51-1-998664900

Email: delosrios.silvia@gmail.com

Yahoo! MTV Blog & Rock

¡Cuéntanos tu historia, inspira una canción y gánate un viaje a los Premios MTV!

Participa aquí <http://mtvla.yahoo.com/>